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在调查中记者了解到，有八成以上业

主对自己小区房屋维修金使用情况不是很

清楚。

“只知道当初买房时交了房屋维修金，

平时很少关心这方面的事。另外，这么多

年，小区维修金的使用情况如何，也没人公

布过，所以我们对房屋维修金的使用情况

不是很清楚。”家住东七金盛家园的刘先生

说道。

在水晶苑小区，记者走访了多位业

主。“房屋维修金使用情况如何，怎么申请，

我们并不关心，我们关心的是，小区房屋和

公共设施出现了问题，物业能及时来修就

行了。”一位姓张的业主向记者说道。

“我们小区的电梯经常出问题，运行中

发出‘咣当咣当’的声音，我们多次向物业

反映，物业也解决不了，称没资金。那么，

我们当初交的维修金哪去了？”一小区业主

质疑道。记者在一些高层小区走访中了解

到，多数业主都称对自己小区房屋维修金

的使用情况不清楚，他们最担心的是小区

电梯的安全，和电梯维护费问题。

业主：对房屋维修金使用不清楚

据翠竹园小区的业委会金主任介绍，

他们曾经试图申报过房屋维修基金，但最

终因为遇到多重困难而没有持续下去。“因

为申请房屋维修金不仅要召开业主大会，

还要申请专用账户，手续相当复杂。”

金主任说，首要困难就是这个小区很多

房屋出租或长时间无人居住，不能找到具体

的房屋产权人，因而很多资料不能收集完

整。“我们也曾想过通过开发商找到具体的

产权人，但因时间过长，当时的小区开发商

公司已倒闭，或者转行业，收集资料的途径

也被中断，最终不得不放弃申报的想法。”

水岸云锦小区业主委员会主任向记

者介绍，业主委员会代表对房屋维修基金

的申请流程不是很熟悉，虽然合肥市房地

产管理局对他们作过培训，但因为没有进

行过具体的实践，这也为申报基金增加了

难度。

目前来看，物业公司和业主大会在申

请设立账户的时候，往往因为资料不全而

无法办理。设立账户是申请维修资金的前

提，很多小区就因为这个“卡壳”。

业主委员会：收集材料困难重重

根据省消协调查结果，小区业主大会

及业主委员会成立的比例较低，只有

47.39%的受访业主表示成立了业主大会及

业主委员会。而根据相关规定，房屋维修

金的申请必须通过业主委员会，并召开业

主大会。

昨日，记者对近10家物业公司进行了

调查 ，其中多数物业公司均表示没有申请

过住房维修基金，认为维修金的申请太麻

烦，即使维修宁愿自己掏腰包。“申请住房

维修基金困难太大，首先成立业主委员会

就很麻烦，再者维修基金的申请工作去年

才正式开始运行，虽然去参加过相关培训，

但是上面没有对成立业主委员会、申请维

修基金的工作再加催促和确认，所以很多

物业也忙于日常维护，没有再将其纳入日

程中。”一物业公司相关负责人称。

“阻力太大，太复杂了，我们都不会去

申请房屋维修金的，实在耗不起，也没有那

个精力和时间，一般情况下，如遇到问题，

要么物业自己掏腰包，要么业主们公摊。”

一物业公司相关负责人埋怨道。

物业：宁愿自己掏腰包，也不愿申请
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交了房屋维修金，
电梯坏了却没钱修

房屋“养老金”
交时易用时难

日前，合肥市房产局对外公布称，目前，合肥市房屋维修金归集总数已达 41 亿

元。而昨日记者在调查中了解到，不少物业认为房屋维修金的申请阻力很大、手续

很繁琐，多数业主对房屋维修金的使用情况不是很清楚，一些高层小区业主对将来

电梯的安全和维修更是充满担忧。
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